María y Willy Zuchel, por y para el básquetbol

Pero, ¿es que alguien va a desatender la voz de Dios?

María Tapia es jugadora y dirigenta; Willy Zuchel, entrenador. Forman un matrimonio que vive para el básquetbol, concentrando la mayoría de sus esfuerzos en el club de su vida: Fernández Vial. En su casa habitación hay fotografías deportivas, equipos completos de básquetbol lavados o por lavarse, diplomas, etc. Para María y Willy, el básquetbol es la vida de todos los días.

¿Cuál es el secreto?

"Organizarse. Saber organizarse. Anoche, por ejemplo, antes de venir a EL SUR dejamos todo preparado, hasta el almuerzo. Pero, sin duda, para ello contamos con la ayuda de los hijos. La menor (tiene cinco años Andrea) está un poco enferma. Y se la dejamos a Ilde, que vive a nueve cuadras de nosotros. Cada uno hace sus cosas".

María y Willy son padres de dos varones y dos mujeres; y abuelos de tres nietos. El hijo mayor, Willy, está en Valparaiso, alistado en la Ar-

María reconoce, sin embargo, que "jugar es un poco sacrificado". Porque tiene que estar en los entrenamientos, y a veces, en plena práctica en Vial, suena el teléfono, tiene que decir "con permiso" y salir a solucionar un problema del básquetbol. Porque ella es actualmente presidenta de la seccional femenina, cargo al que ha llegado con el reconocimiento de todos los clubes de Con-

Pero este matrimonio tiene cualquier cantidad de hijas y sobrinas deportistas. "Si, algunas jugadoras nos dicen 'papy, mamy', como Maria Muñoz, a quien la traemos desde niñita. La mayoría nos llama 'tios'. Y nos cuentan confidencias que, a veces, no se las dicen a sus padres. Es que nos sentimos como una gran

María pertenece también a las Damas Vialinas, o sea, también destina tiempo a las obras sociales que realizan las damas del club aurinegro. 'Cuando uno quiere darse tiempo, se hace el tiempo. Cuando se quiere,

Tanto es así que las camisetas de las jugadoras, adultas y juveniles, se lavan en casa de la familia Zuchel Tapia. "Eso también ayuda a que no haya problemas. Porque nosotros falte nada. Jamas nos han pasado un

reglamentario", apunta Willy. "Yo comienzo, a la hora de revisar los equipos, por los pies, vendas, calcetas, zapatillas", agrega María.

Maria y Willy reconocen la generosa ayuda que reciben de Octavio Ríos y Jaime Morales, expresidente y actual gerente del club, y otras personas. "Tito Obregón se pone también con los gastos de pasajes. Hay jugadoras que viven lejos, como el caso de Maria Eugenia (Urizar) que es de Lota".

Efectivamente, la casa-habitación del matrimonio Zuchel Tapia es un

hogar donde encuentran techo y cariño jugadoras que han llegado a reforzar a Vial desde Chillán. Son los casos de Fabiola Quezada, Esmeralda Ulloa y Luzmila Ortega. "Siempre hay una pieza disponible en casa. Claro que cuando llegan muchas, el chico (Heinrich) toma su saco de dormir y se traslada al li-

Willy es retirado de la Armada. Estuvo 27 años en ASMAR. "Yo era jugador de básquetbol regular, no más", confiesa. "Pronto me convenci que no vale mucho el empeño si no se tienen condiciones innatas. Comencé a estudiar el básquetbol. En 1968, Vial no tenía entrenador, Maria ya jugaba en el equipo; y casi simultaneamente hubo un curso de monitor que dictó Max Flores. Salí bien. Y de simple cooperador, de dar consejos técnicos, me converti en entrenador. Más todavía cuando me di cuenta que mis ideas daban resultado. Y saqué varias series campeonas"

"Con el tiempo, se me abrio la ventana. Vi mejor el panorama. Fui a un 'stage' sudamericano con la presencia del entrenador de la selección de España. Tengo una biblioteca sobre básquetbol. Logré más conocimientos", dice Zuchel.

Maria y Willy se sienten responsables de esa gran familia. Y el año pasado cosecharon la mayor satis-

facción cuando Fernández Vial conquistó el título de subcampeón de Chile en las finales del Nacional juvenil de Parral.

"La mayoría de las niñas llegan solas. Casi sin saber jugar, lo que permite formarlas técnicamente. Todas las vialinas son 'made in Vial', salvo Fabiola que llegó forma-

Willy pasa las tardes de los lunes, miércoles y sábados en el gimnasio del Vial. De las 2 hasta las 8 horas, entrenando todas las series. Desde minis hasta adultas. "Lo más importante es inculcar la amitad entre las jugadoras. La amistad es la base para triunfar en el deporte".

Vivir en función del básquetbol, impone sacrificios. María y Willy perdieron la cuenta de cuándo dejaron de ir al cine. Son sacrificios, pero sacrificios voluntarios aceptados.

"Si, nosotros nos impusimos voluntariamente estas tareas. Eramos cursillistas de la Cristiandad. Estábamos muy metidos en la iglesia. Pero fue como oir un día la voz de Dios. Nos necesitaban más las niñas: y a ellas dedicamos nuestro mejor tiempo. Es lindo sentirse partícipe de aficiones y sentimientos de gente joven que confia más en nosotros que en sus propios padres. Si hasta llegan papás para que aconsejemos a sus hijas para que hagan ésto y no aquello, porque nosotros somos más influyentes'

Sin duda, una labor hermosa, aunque a veces hava que pintar el gimnacio con manos propias en Viernes Santo. ¿Pero, es que alguien va a de-

satender la voz de Dios?



Un matrimonio para el basquetbol. Cambiaron el tiempo para Dios en la iglesia por el tiempo para Dios en el deporte. María Tapia y Willy Zuchel.

Vial doblegó a la "U" en damas por 72 a 47

Fernández Vial se mantiene invicto en la serie adulta del campeonato de apertura de básquetbol femenino de Concepción. En el preliminar de la reunión doble en la Casa del Deporte ganó a la "U" por 72-47, después de perder el primer tiempo por 25-28.

Sólo en el segundo tiempo, Vial pudo imponer su superioridad ante una "U" que mostró una juvenil promesa, Claudia Sepúlveda.

Anotaron para Vial, Fabiola Quezada 8, Elsa Ibáñez 3, María Tapia 15, María Muñoz 21, Janette Salinas 8 y María Eugenia Urízar 15. Para la U. de Concepción, Andrea Román 20, Claudia Sepúlveda 9, Débora Pavesi 6, Lila Herrera 7 y Soledad Concha 5. Arbitraron Alfonso Durán y René Coronado.

Lord-Vial, mañana, gran final



El Lord-Vial, clásico choque del cesto femenino, tiene una nueva versión mañana. En la foto lúchan por la pelota, María Muñoz y Fabiola Quezada, de Vial; y las lorenses Patricia Salinas y Flor Riquelme. Observan Chepa Esparza y Ana Sobarzo (Lord) y Luz Cuevas (Vial).

¡Clásico femenino!

La gran final del básquetbol femenino adulto, de apertura, se escenifica mañana en el gimnasio del Lord Cochrane. Y en el parqué de calle O'Higgins nuevamente se oponen dos fuerzas que muestran un historial y una rivalidad casi legendarias en el ámbito deportivo aficionado: Lord Cochrane y Fernández Vial.

El choque fijado para las 18.30 horas, en único lance sabatino, mostrará frente a frente una vez más la garra y la juventud no exenta de calidad de las vialinas contra la experiencia y la técnica de las lorenses.

El encuentro servirá como despedida para la jugadora María Tapia, capitana vialina, con 17 años en la institución de calle Prat, tras llegar de Huachipato. María, casada con el entrenador Willy Zuchel, de Vial, llegó a Vial en 1968 y los colores aurinegros calaron muy hondo en el gran corazón de esta conductora cestera.

La final cestera del apertura sorprende tanto a Vial como a Lord en calidad

de invictos, al igual que el año pasado, cuando las aurinegras gritaron ¡campeonas! en el gimnasio verde. Las campañas fueron las siguientes:

VIAL: Venció a U. de Concepción 72-47; a Lozapenco 110-60; a la U.C.T. 104-63; y a H. Ascuí por 98 a 47.

LORD: Derrotó a la U. de Concepción 81-37; a Lozapenco 88-39; la U.C.T. 73-45; y al H. Ascuí 81-28.

Si bien las vialinas tienen la ofensiva más goleadora, con un estupendo promedio de 96 puntos por partido, han encajado 54,2 como media en cada lance. En cambio Lord, aunque no es tan efectivo (tiene un promedio de 80,7 puntos convertidos); luce la mejor defensa, con sólo 37,2 por encuentro.

Las formaciones para mañana: LORD COCHRANE (8 puntos): Patricia Salinas, Patricia Villablanca, Josefina Esparza, Ana Sobarzo y Flor Riquelme. FERNANDEZ VIAL (8 puntos): Ana Alvarez, María Muñoz, Luz Cuevas, Fabiola Quezada y María Ta-

Vial destronó al Lord en básquetbol femenino

Por segundo año consecutivo, el joven quinteto de Fernández Vial hizo suyo el título de campeón del torneo de apertura, en el básquetbol femenino adulto. Y una vez más su empecinado rival, en el encuentro final, fue Lord Cochrane, el que cayó en el parquet de la Casa del Deporte por la cuenta de 69 a 63.

A última hora, la final cestera femenina debió cambiar de escenario, ya que comenzaron los trabajos de reparación en el gimnasio de calle O'Higgins. Entonces se jugó de noche y en la Casa del Deporte, ante unas ochocientas personas. Hubo calor no sólo dentro del rectángulo, sino que también en las tribunas, donde se produjeron algunos in-

Fue un partidazo, con un Lord casi siempre en ventaja. Las verdes jugaron con Patricia Villablanca, Patricia Salinas, Josefina Esparza, Ana Sobarzo y Flor Riquelme. Por Vial, Fabiola Quezada, María Muñoz, María Tapia, Luz Cuevas y Ana Alvarez. El único cambio vialino se produjo al final del 2º tiempo, cuando María Muñoz salió por 5 personales, ingresando Elsa Ibáñez. Tanto lorenses como aurinegras se presentaban invictas a esta final. En Lord, Viviana Ramírez entro por Flor Riquelme, a los 16' del 2º tiempo; y ésta había

remplazado, a poco de partir, a Gabriela Opazo.

En el minuto 5 del primer tiempo, Lord estaba en ventaja 6-4; y en el minuto 10, la lucha alcanzaba mucha emoción con Vial 17-16 a su favor, dos tiros libres y dos tiros de cancha, de María Muñoz. Ambos quintetos dejaban jugar, marcando zonalmente, pero era más estricta la marcación lorense. En el minuto 15, Vial 25-Lord 24, con un gimnasio que casi se venía abajo, para reaccionar Lord, en el minuto 18, llegando a un 32-25, con buenas conversiones de Ana Sobarzo y Patricia Villablanca. El primer tiempo finalizó 38 a 33, favorable a las verdes.

El segundo tiempo mostró la escapada de Lord en el marcador, que llegó en el minuto 3, a 45-35, logrando diez puntos de diferencia. Luego de un minuto solicitado por Zuchel, Vial marcó más

arriba, robando varias pelotas y jugando mejor bajo el tablero. Fabiola y María Muñoz, llevaron a un 47-45, en el minuto 7', favorable a Lord. En el minuto 10', Vial pasó 56-53 arriba, merced a su mejor juego y puntería. En el minuto 13, un tiro de distancia a(3 puntos) de Ana Vidal en la media distancia, dejó 61-65, en favor de las aurinegras. La última reacción lorense, tuvo como culpable a "las dos Patricias" que dejaron en un empate a 61, en el minuto 15. Al final Luz Cuevas, María Tapia, Fabiola Quezada y María Muñoz, con buenos dobles, llevaron a un legítimo 69-63 este partido, que contó con el excelente arbitraje de Marcela Soto y René Gómez.

Jugadas cinco fechas del Campeonato de Apertura del Básquetbol Femenino, las posiciones quedaron encabeza-das por Fernández Vial, con 10 puntos, invicto (90,6 puntos a favor por partido; y 56 en contra); 2º Lord Cochrane, con 9 puntos (73,2 puntos a favor por encuentro; y 36,4 en contra), es decir, Vial contó con la mejor ofensiva y Lord con la mejor defensa; 3°s. fueron U. de Concepción y U. Católica, de Talcahuano, con 7 puntos; y 5°s. Hernán Ascul y Lo-

zapenco, con 5 puntos.

Deportes de VIII Región

Texto: Exequiel Ramírez Fotos: Ricardo Sanhueza

Enfoques fotográficos del primer programa de la Asociación de Básquetbol Femenino de Concepción que se llevó a efecto en el gimnasio de la Casa del Deporte de la Universidad de Concepción.



Los clubes Lord Cochrane, Fernández Vial, Universidad de Concepción, Universidad Católica, Araucaria, Lozapenco y Hernán Ascuí forman frente a las autoridades en la ceremonia inaugural.



María Tapia de Zuchel recibió de manos de Raúl Morales la copa que ganó Fernández Vial, campeón de apertura. La jugadora anunció su retiro para dedicarse sólo a las actividades de dirigente. Es la presidenta de la Asociación Concepción.



Andrea Román se empina para ensayar un lanzamiento bajo el tablero. La jugadora pertenece al quinteto de Universidad de Concepción, equipo que en la primera fecha superó a Universidad Católica por 58 puntos contra 50.



Lozapenco defenderá el prestigio del vecino balneario en la competencia del básquetbol femenino penquista.



Un buen marco de público tuvo la programación del básquetbol femenino penquista. En el sector de la platea se pueden distinguir al presidente regional del cesto Raúl Morales Castro y al presidente de Fernández Vial, Luis Miguel Sáenz.

En inauguración del Campeonato Oficial 1985

El cesto femenino volvió a ser la fiesta de siempre

Con un brillo que hizo recordar mejores tiempos, el básquetbol femenino de Concepción levantó el telón de su campeonato oficial con un espectáculo artístico-deportivo en el gimnasio de la U. de Concepción. Sólo faltó el marco de público que caracterizó al baloncesto femenino hasta el terremoto del año 1960.

Desfilaron siete de los ocho clubes que animarán las competencias de la Asociación de Concepción: Lord Cochrane, Fernández Vial, U. de Concepción, Araucaria, Lozapenco, Ascui y Universidad Católica. Sólo faltó Charles de Gaulle.

A continuación María Tapia, presidenta de la seccional femenina, hizo uso de la palabra; y el presidente de la Asociación Regional, Raúl Morales Castro, tomó el juramento a las jugadoras.

Las jugadoras "se comprometieron al desarrollo deportivo con el más alto espíritu de disciplina, actitud y conducta, llevando al campo de juego la más alta expresión de respeto y lealtad para que cada representación individual y de conjunto sea la mayor manifestación de los valores humanos, para orgullo vuestro, de vuestras instituciones y nuestra comunidad".

vuestras instituciones y nuestra comunidad".

Hubo entrega de premios a los campeones. A Lord Cochrane, por ganar el campeonato juvenil de apertura de 1985; a Fernández Vial por ganar el campeonato adulto de apertura de 1985; y a Fernández Vial por ser el plantel mejor presentado en el desfile.

Previamente, se había interpretado el himno patrio e izado el pabellón nacional por las jugadoras Patricia Villablanca y María Muñoz, seleccionadas de Concepción.

A continuación hubo dos números artísticos, a cargo de la Escuela España y de la escuela de Dimitri González. Muy aplaudidos.

BASQUETBOL FEMENINO

CONCEPCION.— Con un desfile de los clubes participantes se dio comienzo al Campeonato Oficial de Básquetbol Femenino de la Asociación penquista. En la oportunidad se le rindió un homenaje a la presidenta de este organismo, María Tapia, quien hace un par de semanas dejó la práctica activa del básquetbol, quien durante 18 años participó en el único club que defendió: Arturo Fernández Vial.

"Era hora de dejar paso a la juventud y dedicarse a la importante labor de dirigente", comentó emocionada. Nueve clubes participan en la asociación penquista.



El básquetbol de la Asociación penquista inició sus actividades oficiales (Telefoto exclusiva, vía UNIFAX).



Serie mini del cesto vialino que jugará con el Lord hoy domingo por el torneo oficial. (Foto de Alipio Ortega).

Estudiantes. Básquetbol femenino

Vialinas a un paso del título

CONCEPCION (Mario Pantoja). Pese a perder con el Lord Cochrane por 56 puntos a 83, el quinteto femenino adulto de básquetbol del Fernández Vial quedó a un paso de conseguir el título del torneo oficial. En 7 partidos jugados, y restando solamente uno -con Católica-, las aurinegras tienen 13 puntos, producto de 6 triunfos, por 8 puntos del Lord en 5 presentaciones.

Para llegar a un desempate, as lorenses tendrían que ganar sus tres juegos restantes y las aurinegras perder el que les queda.

En el clásico que hicieron suyo las verdes penó la ausencia de Fabiola Quezada por las vialinas, por lo que se explica la diferencia abultada en el marcador. Las goleadoras fueron Patricia Villablanca por el Lord con 28 puntos y Maria Muñoz con 17 por el Vial.

Lozapenco superó a U. Católica por 55 puntos a 48, convirtiendo Laura Sánchez 19 puntos por las ganadoras. Gisela Muñoz, con 16, fue la scorer de las perdedoras. Y en otra presentación de las vialinas, éstas golearon a Lozapenco por 93 puntos a 40. Maria Muñoz con 29 puntos fue nuevamente la goleadora, mientras que Laura Sánchez con 16, lo fue en las "loceras"

Las posiciones quedaron encabezadas por Vial, con 13 puntos; 2° Lord Cochrane, con 8; 3° U. de Concepción, 7; 4° Lozapenco, 5, y 5° U. Católica, con 3 puntos.

re de 1985 DEPORTES /23

En Concepción

Fernández Vial, campeón en el básquetbol

CONCEPCION (Mario Pantoja).- Con una goleada de proporciones aplicada a la U. Católica -91 puntos por 51-, el quinteto femenino de básquetbol adulto del Fernández Vial se despidió del torneo oficial proclamándose campeón con toda justicia. A través de 8 presentaciones, reunieron 15 puntos, superando a la U. de Concepción y a Lord Cochrane que tienen 11, Lozapenco 7 y U. Católica

Las aurinegras cortaron una racha consecutiva de su eterno rival, el Lord Cochrane, que en esta competencia oficial presentó un equipo inferior al de las vialinas. Anotaron por las campeonas en el último partido Ximena San Martín (4); Elsa Ibáñez (25); María Urízar (21); María Muñoz (21) y Ana Alvarez (20). Dirigió el equipo Willi Zichel.

PIERDE EL LORD

En otro encuentro jugado, después de igualar a 54 puntos en tiempo reglamentario, la U. de Concepción superó al Lord Cochrane por 63 puntos a 60. Andrea Román, con 24 puntos, fue la goleadora máxima de las universitarias.



Ana Alvarez del Fernández Vial intenta eludir la marca lorense en el clásico que estas últimas hicieron suyo. A pesar de ello, las aurinegras tienen la prioridad para campeonar. (Foto de Victor Machuca).

Básquetbol penquista

Fernández Vial es el campeón femenino

Fernández Vial ganó a Universidad Católica Talcahuano por 91-51 en partido jugado en el gimnasio de San Andrés y se proclamó campeón oficial de básquetbol femenino, serie adulta, de Concepción.

Las aurinegras culminaron así un brillante desempeño en los torneos de la Asociación de Básquetbol de Concepción. Anteriormente habían conquistado el título de campeonas de apertura.

Vial sólo tuvo una derrota en el campeonato oficial. Perdió ante Lord Cochrane en el gimnasio de Sagrados Corazones.

En su último partido convirtieron pa-

ra Vial, Ximena San Martín, 4; Elsa Ibáñez, 23; María Eugenia Urízar, 21; María Muñoz, 22, y Ana Alvarez, 20. Para Universidad Católica Talcahuano, Ilse Mellado, 14; Gisela Muñoz, 10; Gloria Cabezas, 2; Eugenia Ceballos, 6; Arlén Arredondo, 10; Gisela Cabrera, 2, y Ximena Elgueta, 7. Arbitraron Enrique Becerra y Luis Ceballos.

Para completar el campeonato oficial femenino están pendientes los partidos de Lord-Universidad Católica, Universidad de Concepción-Lozapenco y Universidad Católica-Lozapenco.

Fernández Vial sumó 15 puntos sobre 16 posibles. Le siguen en la clasificación Lord Cochrane, Universidad de Concepción con 11; Lozapenco, con 6, y Universidad Católica con 4 puntos.



Fernández Vial cerró su campaña en el campeonato oficial de básquetbol femenino ganando a U. Católica Talcahuano. En la escena, tres vialinas, María Eugenia Urizar, María Muñoz y Luz Cuevas hacen defensa. Ilse Mellado, de la UC, pide el pase.

Damas dieron el "sí" a la Liga Superior

El campeonato de clubes de Liga Superior Femenina de básquetbol se jugará a partir de la segunda quincena de septiembre próximo.

María Tapia, dirigenta de Fernández Vial y vicepresidenta de la Liga Superior, regresó de la capital donde participó en una reunión con tal objeto.

En la reunión fueron ratificados acuerdos anteriores, con una novedad: se decidió jugar también una Liga Superior a nivel de juveniles en la segunda quincena de enero, faltando por determinarse los límites de edades, muy probablemente de 18 a 21 años.

Se informó también que el campeón de la Liga Superior Femenina representará a Chile en el Sudamericano de Campeones del año próximo. Un incentivo más para los participantes.

Vial confirmó su presencia en la II Liga Superior. Lord Cochrane, que envió al dirigente Adelqui Fissore a la reunión, deberá ratificar también su participación.

Los clubes que competirán en la II Liga Suprior serán Brisas, Colo Colo y U. de Chile de la capital; U. de Talca y U. Católica de Talca, Fernández Vial y Lord Cochrane, de Concepción; y probablemente también La Calera.

En caso de faltar Lord Cochrane o La Calera, se le daría la opción a un equipo de Valparaíso.



olausos para el



Quinteto de honor del básquetbol vialino.

De las diferentes ramas, el básquetbol femenino sin duda que ocupa un lugar muy en alto en la institución. Su equipo de honor, formado en gran parte con jugadoras juveniles, ha movilizado hasta a los hinchas del fútbol para apoyarlas, sobre todo en sus duelos con las lorenses.

año con el doble título de las adultas, en los campeonatos de apertura y oficial. En este racha de 5 años, aproximados, donde mancampeonas en las series juveniles, mini e pia, un matrimonio que se desvive por el tuvieron la hegemonía. También fueron Willi Zuchel, su entrenador, y María Ta-Vial, se han convertido en los pilares de este éxito deportivo, coronado este reciente último, le cortaron al Lord Cochrane una infantiles.

Conforman el equipo estelar María Ibáñez, Ilde Zuchel, Luz Cuevas, María Eugenia Urízar, Ximena San Martín, Elsa Muñoz, Norma Avendaño, Janneth Sali-

nas, Ana Alvarez, Orieta Alegría, Ivonne Flores y María Luz Carvajal.

A LA SELECCION

institución y en especial RIOSAN, lo están cerlo todo", y hoy dia, con el apoyo de la años vinculado a la aurinegra. Llegaron cuando, como lo dijo Carlos Dittborn, "porque no tenemos nada, queremos ha-El matrimonio Zuchel-Tapia lleva 17 consiguiendo todo.

En Parral, el '84, las juveniles fueron vicecampeonas nacionales y a la selección adulta joven se convocó a Fabiola Quezada v María Muñoz, mientras que Luz Cuevas integró la selección chilena juvenil.

mos acereras, pero una vez me llegó una invitación para jugar por Vial cuando tenía 25 años y se me quedó pegada la cami-"Nosotras fuimos vialinas por circunstancias nos confiesa María Tapia. Era-



· Serie mini, también campeonas. Ya se vislumbran auténticas figuras a futuro.

Lord y Vial reciben a Colo Colo y U. de Chile

Simultáneamente, en los gimnasios de San Agustín y San Pedro, debutan como locales los equipos femeninos de Lord Cochrane y Fernández Vial en la Liga Superior Femenina.

En las dos primeras fechas disputadas, Lord perdió 60-90 con Brisas, en Santiago, y 65-77 con La Calera, en La Calera; y Fernández Vial no estuvo mejor. Perdió con La Calera 52-76, en La Calera, y con Brisas 44-81, en Santiago.

Ahora como locales, verdes y aurinegras esperan desquitarse de las dos derrotas iniciales a costa de U. de Chile y Colo Colo, sus rivales de este fin de semana.

Lo lamentable es que las dirigentas del básquetbol femenino no hayan podido obtener otros gimnasios más adecuados para el deporte de espectáculo, lo que perjudicará la concurrencia de público y, por ende, a los propios clubes penquistas.

El programa de partidos es el siguiente:

Hoy sábado, en el gimnasioauditorio de San Pedro, 20 h. Fernández Vial con Colo Colo, y en el gimnasio San Agustín, 20 h. Lord Cochrane con U. de Chile.

Mañana domingo, en el gimnasio de la CMPC de San Pedro, 10 h. Vial con U. de Chile, y en el gimnasio San Agustín, 11 h. Lord Cochrane con Colo Colo.

Fabiola, aurinegra

María Tapia, dirigenta de Fernández Vial, señaló a EL SUR que la jugadora Fabiola Quezada, quien ya debutó por el Lord en los partidos del último fin de semana, pertenece reglamentariamente a su club. Y en consecuencia, están viciados de nulidad los que Fabiola juegue por Lord Cochrane.

En la semana pasada, una dirigenta de Lord Cochrane había expresado a este rotativo que Fabiola Quezada estaba reglamentariamente inscrita por el Lord para jugar en la Liga Superior.



Maria Muñoz y Elsa Ibañez, dos hermosas y efectivas jugadoras de Fernández Vial.

Juveniles del Vial a tiro del título

Fernández Vial tiene también a la vista el título de campeón del básquet-bol femenino penquista, serie juvenil. Las adultas ya son campeonas de Concepción. Las juveniles aurinegras necesitan derrotar a Lozapenco en el único encuentro pendiente de esta división. Así sumarían 11 puntos, desplazando al segundo lugar a Lord Cochrane, que completó su participación sumando 10 puntos.

En el caso de ganar Lozapenco se necesitaría un partido extra de definición entre Vial y Lord.

En su más reciente encuentro, Vial juvenil superó a Araucaria por 61-42 (31-18), anotando Miriam Carvajal 10, Ivonne Flores 5, Luz Cuevas 40, Olga Muñoz 4 y Orieta Alegría 2, para las ganadoras; Indrid Herrera 2, Viviana Sa-

lazar 22, Yesther Carrillo 2, María Millán 4 y Lorena Alvarez, 12, para Araucaria, que integró su equipo con menores.

Empate en mini

En serie mínimas, Fernández Vial ganó a Araucaria B por 81-2 (36-0). Ya se sabe que las pequeñas del Araucaria compiten por jugar simplemente y sólo les interesa aprender. Son jugadoras de 10 años y menos.

Convirtieron para Vial, Miriam Vidal 4, Erika Sierra 10, Claudia Alarcón 12, Andrea Díaz 6, Sandra Morales 6, Ana Cuevas 25 y Ana Sánchez 18.

El resultado dejó a Vial y Araucaria A igualados en el primer lugar al término de la competencia. Deberán definitir en encuentro extra.

Vial vendió cara su derrota frente a la "U"

Fernández Vial, pese a perder ayer en la mañana, ante Universidad de Chile, por la cuarta fecha del Torneo Liga Superior Femenina de Básquetbol, cumplió una honrosa presentación. Tuvo una vibrante reacción en el segundo tiempo, estuvo incluso adelante en las cifras, pero finalmente cayó por 70 a 76, ante las azules. El primer tiempo había finalizado con ventaja de 39 a 22 en favor del equipo capitalino.

Fue el de ayer, en el gimnasio de la Papelera, uno de los mejores partidos que ha cumplido el quinteto que dirige Willy Zuchel. Pese a jugar con María Muñoz lesionada -sufrió un esguince, en el encuentro del sábado, ante Colo Colo, marcando de todas formas 20 puntos- y además de dar el hándicap de no poder anotar 3 puntos en cada lanzamiento de distancia, ya que la cancha no tenía pintado el semicírculo correspondiente.

En la primera fracción, la "U" impuso su mayor fuerza, su poderosa banca y su superior estatura, brillando Karin Heerwagen, la seleccionada nacional juvenil Claudia Begliomini y la corpulenta Ema Solís. Así llegó a 17 puntos de ventaja, utilizando a 8 jugadoras, y aprovechando su mejor rebote ofensivo y defensivo.

La segunda etapa cambió el cariz del lance. Luz Cuevas, que no ha había marcado en el lapso inicial, se la jugó bajo el tablero, convirtiendo 9 puntos. Ana Alvarez se mostró excepcional, marcando 17 puntos, incluidos seis lanzamientos de distancia; Elsa Ibáñez y Andrea Román colaboraron con otros tres tiros cada uno, que habrían valido tres puntos, en caso de que la cancha hubiese estado marcada.

También perjudicó a la "U" la salida de Claudia Begliomini, por personales a los 10'. Vial emparejó el encuentro, y llegó a estar dos veces en ventaja. 57-55 a los 14'; y 58-57 a los 15'. Pero mientras en U. de Chile, Ema Solís era remplazada por la espigada Karin Heerwagen (1.87 de estatura), la salida por personales de Luz Cuevas daba lugar al ingreso de María Urízar, con un aporte inferior. Así, la "U" recuperó la pelota y consiguió ventaja, hasta el 76-70 definitivo.

Dirigieron Eduardo Becerra y Juan Placencia, de Huachipato. Jugaron y encestaron: U. de Chile (76): K. Heerwagen 12, C. Begliomini 19, Patricia Vivas 2, A. Díaz 10, R. Lazcano 9, S. Canales 2, L. Basaure 5 y E. Solís, 17; sin marcar, K. Demierre y A. Pino. Fernández Vial (70): Ana Alvarez 21, Andrea Román 13, Elsa Ibáñez 18, Luz Cuevas 9, María Urízar 4 y María Muñoz 5.

Colo Colo por 72-50

El sábado, en el gimnasio auditorio

de San Pedro, bajo la dirección de los jueces Carlos Becerra y Hernán Navarrete, de Huachipato, Colo Colo superó a Fernández Vial por 72 a 50. El primer tiempo finalizó favorable a las albas, en la 3ª. fecha del Liga Superior, por 34 a 25. Sólo 7 minutos alcanzó a jugar Luz Cuevas, recibiendo 5 sanciones personales consecutivas, por parte de los árbitros.

Jugaron y encestaron: Colo Colo (72): P. Arellano 20, A. Fuenzalida 3, Marta Guzmán 13, V. Abarca 4, S. Cerda 18, I. Faber 3, L. Villalobos 4 y E. Leiva 7. Fernández Vial (50): A. Román 13, E. Ibáñez 7, L. Cuevas 4, M. Muñoz 20 y A. Alvarez 6.

Luz Cuevas, seleccionada

La pivote vialina Luz Cuevas fue llamada a integrar la selección juvenil chilena de básquetbol. Para ello debería viajar a Santiago el próximo viernes.

Juveniles

En serie juvenil, el sábado, en el gimnasio del F. Vial, el equipo aurinegro derrotó a Araucaria, por 61 a 42. En serie "Mini", Fernánez Vial apabulló a Araucaria "B", por 81 a 2. De esta forma quedó igualado en el puntaje con Araucaria "A", debiendo ambos equipos dirimir en cancha neutral.

Liga Superior

Lord y Vial chocan en básquetbol

CONCEPCION (Mario Pantoja).- El clásico entre Fernández Vial y Lord Cochrane, a jugarse hoy miércoles a las 20 horas en el gimnasio de las Madres Dominicas, sobresale en la quinta fecha del básquetbol femenino por el torneo de la Liga Superior.

Tanto las aurinegras como las verdes lorenses no han logrado triunfos en dicha competencia y para esta tarde los técnicos Willi Zuchel y Lincoyán Villacura indicaron que saldrán con su mejor gente para superarse mutuamente.

CONTALCA El fin de semana los quinte-



Willi Zuchel, DT de las vialinas, impartiendo instrucciones a sus dirigidas en la última práctica, previo al clásico que jugarán esta tarde con las lorenses. (Foto de Victor Machuca).

tos penquistas recibirán la visita de las talquinas. El sábado, a las 20 horas, Fernández Vial se cotejará con la U. Católica de Talca en el recinto de las Madres Dominicas y el Lord Cochrane, en su gimnasio, en igual horario, con la U, de Talca. El domingo, a las 11 horas, intercambiándose los rivales, jugarán en los mismos escenarios.



Luz Cuevas, pivote del Fernandez Vial, lanza al cesto de la U. de Chile. Las aurinegras perdieron sus dos partidos de fin de semana con las visitas de la capital.

Vial-Lord, mañana por '3-Nov-85 Liga Superior Damas

A falta de básquetbol masculino -el Dimayor finalizó su etapa de clasificación-bueno es el báloncesto de las damas.

El último fin de semana, pasaron Colo Colo y la Universidad de Chile por Concepción, derrotando a las locales Lord Cochrane y Fernández Vial.

Los dos equipos penquistas ya jugaron ocho partidos -cuatro encuentros cada uno- sin ganar ninguno.

Los expertos dicen que la diferencia no es de orden técnico sino simplemente físico. Los equipos penquistas no resisten el ritmo que imponen los de la Región Metropolitana.

El campeonato de la Liga Superior Femenina continuará mañana miércoles cuando se enfrenten los equipos que hacen parejas.

En Concepción, gimnasio de las Madres Dominicas, Fernández Vial jugará como local ante Lord Cochrane, a las 20.40 horas.

En Talca, 20 h. U. de Talca con U. Católica. En Nataniel, Santiago, 20 h. Colo Colo con Universidad de Chile. Y en La Calera, 20 h. Unión La Calera con Brisas.

La importancia del semicírculo en el básquetbol

Fernández Vial logró dos triunfos, en los primeros siete partidos del Torneo Liga Superior Femenina de Básquetbol. Pero su mejor cometido -perdiendo- lo realizó contra Universidad de Chile, poderoso quinteto frente al cual perdió por seis puntos.

Quien más se lamentaba era Willy Zuchel, el DT de las chicas vialinas. Porque frente a la "U" hubo por lo menos diez lanzamientos de gran distancia, que fueron adentro y no pudieron ser computados como de tres puntos. La razón: no estaba marcada la cancha de la Papelera con el correspondiente semicírculo. Incluso Zuchel y su esposa, la esforzada dirigenta María Tapia, viajaron el día anterior al partido con las medidas y la pintura correspondientes, pero encontraron cerrado el gimnasio de San Pedro.

Lo curioso es que en los encuentros siguientes -en el gimnasio MM.DD. que sí tenía el semicírculo-Vial no lanzó ni convirtió de distancia, como cuando jugó en la Papele-



Vial-la "U" en La Papelera, sin el semicirculo de los 3 puntos.

Vialinas puntean en torneo de juveniles

Fernández Vial tomó la punta en el campeonato de básquetbol femenino, serie juvenil, al ganar a Lozapenco en disputado encuentro por 44-43.

La serie juvenil del baloncesto femenino penquista cuenta otra vez este año con la presencia de Araucaria, ausente en la temporada de 1984.

Encestaron para Vial: Vilma Gutiérrez 2, Mónica Figueroa 2, María Carvajal, 8, Luz Cuevas 17, Ivonne Flores 2, Paola San Martín 5 y Orieta Alegría 8. Para Lozapenco: Rossana Segura 7, Paola Parra 7, Soledad Torres 17 y Miriam Sánchez 12. Arbitraron Luis Ceballos y Oscar Lagos.

Por su parte, Lord superó a Araucaria por 52-22. Viviana Ramírez 24, Valentina Ramírez 3, Ximena Bustos 2, Sandra Palma, 3, Ivonne Zambrano 2, Marcela Aguilera 10 y Virna Osses 8, convirtieron los puntos verdes; Viviana Salazar 8, Yesther Carrillo 7, Patricia Morales 1 y Nury Cartes 6, los puntos albirrojos. Arbitraron Luis Ceballos y Marcela Soto.

Posiciones: 1°) Vial 4 puntos; 2°)
Araucaria 3; 3°) Lozapenco y Lord
Cochrane con 2 puntos.

Próximos partidos: domingo 14, 12 horas, Araucaria-Vial en San Pedro; y miércoles 17, 19,30 horas Lozapenco-Lord Cochrane en Penco.

Vial y Araucaria

En serie infantil, las ganadoras fueron Fernández Vial y Araucaria. Vial se impuso a Lozapenco por 24-16; y el árbitro Luis Ceballos selló el W.O. de Araucaria sobre Charles de Gaulle.

Para las aurinegras convirtieron Marcela Cisternas 6, Susana Sanhueza 2, Marcela Muñoz 2, Carolina Alvarez 8, Marcela Zúñiga 2, Jeannette Silva 2 y Claudia Contreras 2; para las loceras, Denisse Díaz 4, Virginia Bardales 2, Ingrid Durán 3, Isabel Torres 2 y Paula Pérez 5. Arbitraron Luis Ceballos y Oscar Reyes.

Posiciones de los equipos: 1°) Fernández Vial, Araucaria 4; 3°) Lozapenco 2; y 4°) Lord Cochrane y Charles de Gaulle 0 puntos.

Próximos partidos: sábado 13, 15 horas, Vial-Araucaria en Vial; y 16 horas Lozapenco-Lord Cochrane en Penco.



Equipo del Fernández Vial. Confirmaron que se trata del mejor plantel de la región en la Liga Superior, al ganar inobjetablemente al Lord.

76-64 el marcador

Vial superó al Lord en la Liga Superior

En un partido nervioso, jugado con la tradicional rivalidad de verdes y aurinegras, Fernández Vial derrotó a Lord Cochrane, por 76 a 64, en el marco de la 5ª. fecha del Torneo Liga Superior Femenina de Básquetbol. En el lance disputado en el gimnasio Madres Dominicas, el primer tiempo finalizó favorable al equipo de calle Prat por 42 a 26. Fue ésta la primera victoria de las vialinas en este campeonato, mientras que las lorenses se mantienen sin conocer de los halagos del triunfo.

Aprovechando su mejor estado físico, y también su mejor puntería, Vial fue acumulando ventajas desde el inicio. Andrea Román, María Muñoz y Luz Cuevas destacaron nítidamente en este aspecto.

lenta- de Ana Alvarez. Pero si su quiebre no fue sorpresivo, tuvo cada jugada un buen desenlace, por lo certeras que estuvieron Andrea Román (26 puntos), María Muñoz (25) y Luz Cuevas (18). El aporte de ElElsa Ibáñez 4, Luz Cuevas 18 y María Muñoz 25. LORD COCHRANE (64): Flor Riquelme 2, Josefina Esparza 2, Patricia Salinas 9, Victoria Basaur 6, Patricia Villablanca 12, Ana Sobarzo 12 y Fabiola Quezada 21.

Andrea Roman, quien ha sido buen refuerzo por parte de la U. de Concepción, para Vial en la Liga Superior, en dos escenas. A la izquierda marcando a Doralisa Vásquez, de la U.C. talquina; y luego con el balón, ante la goleadora Rosa González; atrás, Luz Cuevas y Ana Alvarez





Dulce y grasa de Vial en básquetbol liguero

De grasa y de dulce, resultó para Fernández Vial su fin de semana basquetbolistico, en la 6ª. y 7ª. fechas del Torneo Liga Superior Femenina. Amargo, el lance sabatino, ya que cayó por cifras concluyentes ante Universidad Católica de Talca -62 por 89- y victorioso, el dominical, porque venció ayer por 62 a 51 a la Universidad de Talca. De esta forma, Vial consiguió su segundo éxito en el certamen cestero, dejando en el pozo estadístico a Lord Cochrane, al que había ganado hace una semana.

No pudo resolver Vial, el sábado, el "puzzle" sin solución que significó la estatura de Patricia Bermúdez (1.85), la pivote de la U.C. talquina; y la puntería de Rosa González, la mejor encestadora visitante, con 33 puntos. No hubo marca presionante para las figuras cruzadas; y la U.C. fue acumulando ventajas hasta vencer por 39 a 29, el primer tiempo. En el 2º tiempo, el rápido quiebre de Rosa González y Doralisa Vásquez, estiró aún más las cifras, hasta llegar a un contundente 89-62. En Vial, las mejores encestadoras fueron Andrea Román -sin brillar, como ante Lord- y María Angélica Muñoz, con 20 puntos, destacando esta última por su garra, además. La puntería en media distancia de Ana Alvarez y Elsa Ibáñez fue deficiente esta vez, lo que significó

raudas y efectivas réplicas, por parte del quinteto del Río Claro.

Dirigieron el sábado, Luis Becerra y Marcelo Rodríguez, de Huachipato. Jugaron y encestaron: Universidad Católica de Talca (89): Rosa González 33, Sandra Reyes 4, Valentina Bermúdez 6, Margarita Jiménez 12, Doralisa Vásquez 8, Susana Moreno 2, Patty Bermúdez 16 e Ivonne Contreras 8. Fernández Vial (62): Ana Alvarez 7, Andrea Román 20, Elsa Ibáñez 2, María A. Muñoz 20, Luz Cuevas 13; sin marcar, María E. Urízar y Jeanette Salinas.

En el encuentro de ayer, siempre en el gimnasio Madres Dominicas, Fernández Vial tuvo un comienzo malísimo -llegó a estar 15 puntos en contra en el primer tiempo- para ir mejorando en el transcurso del encuentro, emparejar en la segunda etapa y vencer finalmente por 62 a 51, a la Universidad de Talca. En la primera etapa las vialinas caían por 26-36.

El problema vialino se llamó desde el inicio Zunilda Barraza, una jugadora de un físico normal, pero con una facilidad para tirar y convertir, abismante. La solución llegó cuando la experimentada Ana Alvarez la marcó desde muy cerca; y hasta ahí llegó la resistencia talquina. Jeanette, Salinas jugó bastante bien hasta que se lesionó, cayendo malamente y sufriendo al parecer un TEC (traumatismo encéfalo craneano cerrado).

Dirigieron los penquistas Osvaldo Medina y Eduardo Burgos. Jugaron y encestaron: Fernández Vial (62): Ana Alvarez 2, Andrea Román 18, Elsa Ibáñez 14, Luz Cuevas 10, María Muñoz 12, Jeanette Salinas 4 e Hilde Zuchel 2. Universidad de Talca (51): Alejandra Ramos, Gladys Ríos 14, Zunilda Barraza 19, Hilda Valenzuela 11, Mónica Castañeda 5 y Olga Valdés 2.

Vial es también campeón de juveniles

El quinteto juvenil femenino de básquetbol de Fernández Vial revalidó el título de campeón oficial de Concepción, al superar en el encuentro de cierre del torneo a Lozapenco, por 50-41.

Convirtieron para Fernandez Vial, Ivonne Flores 13, Luzmila Ortega 14, Luz Cuevas 15, Miriam Carvajal 4 y Orieta Alegría 4. Para Lozapenco, G. Parra 10, Irene Torres 6, Miriam Sánchez 17 y Laura Sánchez 8.

No deja de ser mérito el triunfo de

Vial que renovó casi todo su plantel de 1984 en razón de que la mayoría de sus jugadoras pasó a la división adulta.

En infantil, Vial cerró también su campaña derrotando a Lozapenco por 39-14. Marcaron para Vial: P. Medina 6, L. Mira 6, R. Sagardía 2, L. Poblete 18, S. Núñez 4 y K. Campos 1; A. Zepeda 2. J. Figueroa 2, V. Bardales 6, D. Díaz 4 y L. Zapata 2.

Araucaria clasificó campeón infantil de la Asociación Concepción.



Jugadora de Vial Una "Luz" para Selección Chilena

La espigada cestera Luz Cuevas está inquieta. La posibilidad de integrarse al plantel de la selección chilena que irá al Sudamericano de Colombia no la deja dormir. Le preocupa.

"Me preocupa bastante esa posibilidad —nos dice la joven de 19 años que milita en el Club Fernández Vial—, porque una de las cosas que quiero es integrar la selección. Quiero que me vean. ¡Quiero mostrarme! Al menos me conformaré con entrenarme solamente con el seleccionado. Es lo único que quiero por ahora".

La joven mide 1,80 y está con opción a ser incorporada, según nos testimonió Héctor Oreste, el entrenador del plantel chileno

"Ha mostrado buenas condiciones. Se ve hábil, fuerte y ésas son son condiciones que a nivel internacional pueden ser útiles", dijo el técnico, que observó con detención a la joven en Concepción.

El torneo sudamericano está dispuesto para enero próximo en Colombia. Por ahora se desconoce si se mantiene su realización por los embates que ha sufrido el país. Pero de todas maneras, la Federación dispuso que el representativo nacional agilizara su preparación.

Vial: triunfo cestero en Talca

Un triunfo y tres derrotas es el balance de los resultados de los partidos jugados por los quintetos de Lord Cochrane y Fernández Vial en Talca por dos fechas más del campeonato de la Liga Superior Femenina de Básquetbol.

El campeón de Concepción, Fernández Vial, derrotó a U. de Talca por 83-78 (51-39), en un partido que le es favorable desde un principio.

Luego, Vial perdió ante Católica por 69-106 (32-63). Patricia Bermúdez convirtió 37 puntos para las talquinas.

· Pierde el Lord

A su turno, el Lord perdió sus dos partidos en Talca. En su debut cayó ante U. Católica por 60-84, convirtiendo Patricia Bermúdez 18 puntos en un tiempo; para Lord, Fabiola Quezada, 14; Patricia Villablanca 13 y Josefina Esparza 11.

Y luego cayó ante U. de Talca por 44-62.

Lord y Vial jugarán su último partido y clásico en Concepción el próximo jueves a las 20 horas en el gimnasio del Lord. En la primera rueda ganaron las aurinegras.



Los dos quintetos penquistas en la Liga Superior Femenina, Lord y Vial, despiden su actuación en esta división actuando hoy y mañana en la capital ante U. de Chile y Colo Colo. En las escenas, acciones del partido clásico que ganara Lord, el jueves en la noche.

Ostensible progreso de Vial en Liga Femenina

Del séptimo lugar en 1984 al quinto en 1985 saltó el quinteto adulto de básquetbol femenino de Fernández Vial en el campeonato de la Liga Superior.

Las aurinegras terminaron su participación, perdiendo en Santiago ante la U. de Chile 50-81 y Colo Colo 43-58.

En el partido con las azules del "Chuncho", Andrea Román hizo 20 puntos: Ana Alvarez 11, María Muñoz 10, Luz Cuevas 4 y María Eugenia Urízar 5 para Vial; Ema Solís 24 y Karin Heenwager 14 fueron las mejores goleadoras de la Chile.

Frente a Colo Colo, Ana Alvarez convirtió 7, Andrea Román 18, Elsa Ibáñez 5, Luz Cuevas 8, María Angélica Muñoz 4 y María E. Urízar 1 para Vial. Las mejores goleadoras albas: Adriana Fuenzalida con 23, Patricia Arellano 10 y Liliana Villalobos 10.

En la clasificación final del torneo 1985, Brisas conquistó el título de campeón, con 28 puntos. Segundo lugar, para U. de Chile con 24 (mejor diferencia de gol que Colo Colo). Tercero para Colo Colo, con 24; cuarto, U. Católica de Talca, con 23; quinto, Fernández Vial, con 19; Sexto, U. La Calera, con 18; séptimo, U. de Talca, con 17; y octavo Lord Cochrane 0 pts.

Lord Cochrane fue despojado de todos los puntos por integrar su equipo con Fabiola Quezada, cuyo pase no fue cursado reglamentariamente.

Las goleadoras del Vial: Andrea Román 216 (promedio de 18 por partido); María Angélica Muñoz 200 (14,2); Ana Alvarez 143 (10,2); Luz Cuevas 133 (9,5); Elsa Ibáñez 108 (7,7); María E. Urízar 37, Jeannette Salinas 7 e Ilde Zuchel 2.



María Muñoz, la eficiente y hermosa jugadora de Fernández Vial, fue una de las goleadoras de su equipo. Junto a ella, Patricia Villablanca, la formidable anotadora de Lord Cochrane.